



Advierte Moody's de estanflación

LUIS VALLE / Publicada el 24/06/2014 04:52:01 p.m.

Con una inflación de 3.71 por ciento anual en la primera mitad de junio, la economía mexicana está empeorando su condición de bajo crecimiento, que en el primer trimestre de este año llegó a 0.64 por ciento anual, y se encuentra en fase de estanflación, señaló Moody's Analytics.

El fenómeno de la estanflación significa que un país atraviesa por un ciclo de crecimiento económico bajo y una inflación con tendencia alcista, aún y cuando la demanda nacional por bienes y servicios crezca lentamente.

Alfredo Coutiño, director para latinoamérica de la firma, apuntó que la baja inflacionaria de los últimos cuatro meses no fue lo suficientemente fuerte para mantenerse al mínimo de 3.50 por ciento anual, a pesar de que la economía crece por debajo de su potencial de pleno empleo.

El incremento anual en el índice de precios registrado la quincena anterior fue de 3.58 por ciento y 3.51 por ciento en mayo, según datos del INEGI.

Aunque los precios a inicios de año fueron afectados por los nuevos impuestos derivados de la reforma fiscal, después de febrero volvieron a su senda natural de crecimiento, lo que indica que la inflación "natural" en México es más cercana al 4 por ciento que al 3 por ciento objetivo del Banco de México, aseguró Coutiño.

"Dado que la economía funciona en un ambiente de políticas expansivas, los precios al consumidor podrían empezar a ser afectados por presiones de demanda generadas por el relajamiento monetario (baja en la tasa objetivo del Banxico del 3.5 al 3 por ciento) y la expansión del déficit fiscal", explicó el directivo.

"Esto eleva la probabilidad de que la inflación termine el año por encima del 4 por ciento, pero con una economía todavía funcionando por debajo de su capacidad potencial", manifestó en un reporte.

Lo anterior puede afectar la formación de precios y con ello generar un deterioro en las expectativas.

"Desafortunadamente, el mediocre crecimiento de la economía mexicana no es un asunto que deba ser resuelto por las autoridades fiscales o monetarias, porque la debilidad es crónica-estructural y no coyuntural", dijo Coutiño.